
在科学家眼里， 飞离
地球的理由太多了：地球

人口不断膨胀；不知道何时
太阳系的某颗小行星真的会
撞上地球，甚至将海水全部蒸
发掉，让人类无法生存。

依据美国非政府组织救
生艇基金会的一项近期报告，
数百位研究人员追踪十几种
人类生存危险假设，其中多数
危险表明：人类终有一天要离
开地球。不过离开原因并不一
定是未来可能出现灾难性事
件，而主要是人为因素。

也有很多科学家认为，人
类未来离开地球的原因，或许仅
是为了保护地球免遭破坏，地球
将变成一个自然避难所，人类可
时常光临。 ■据北京日报
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长沙蟹都汇中秋国庆有好礼
好蟹有了新标准

李白《月下独酌》云：“蟹螯既金液，糟丘
是蓬莱。且须饮美酒，乘月醉高台。”在中国悠
久的传统美食文化中， 品食螃蟹始终占据重
要位置，早已成为一种高雅的文化符号，已成
为成功人士追求雅致的象征。

蟹都汇公布了真正的好蟹标准。 其中包
括蟹壳与腹部色泽、头螯形状、蟹体反映等多
种选择标准。其目地在于树立行业高端形象，
让不法商贩无机可乘, 使消费者的利益得到
保障。

根据好蟹新标准，除了外观上的标准，大
闸蟹的分级也有特殊要求。 雄蟹大于或等于
200克、 雌蟹大于或等于 150克为极品蟹：雄
蟹大于或等于 175克、雌蟹大于或等于 125克
为上等蟹；雄蟹大于或等于 150 克、雌蟹大于
或等于 100克则为一级蟹。

大闸蟹今秋不涨价
正宗的大闸蟹学名为“中华绒螯蟹”，重

量一定要在 150克以上。蟹都汇选择螃蟹时，
正式严格按照标准执行。 除了由相关检疫部
门对相关养殖企业和养殖户的产品进行抽检
外， 其他均由上海蟹都汇收购人员对每一只
大闸蟹进行把关。

谈到这么做的原因， 蟹都汇相关负责人
说“这么做肯定有市场风险，但我们之所以敢
这么做，就是为了不误导和欺骗消费者。中国
有 4个湖区产大闸蟹， 我们为了保证螃蟹品
质，只在特定湖区，为我们的客户定制生产。

那么，今年蟹都汇的大闸蟹会不会涨价？
媒体朋友们提出了心中的疑问。该负责人说，
尽管今年的收购价上涨了 30%， 但绝不会转
嫁到市民身上，保证不涨价。

“蟹都汇自成立以来，得到了大家的极大
支持，企业一直都心存感激。 另外，我们一向

秉承着为市民提供‘真正好蟹’的理念，希望
能够将正宗大闸蟹提供给广大市民享用，因
此，我们不仅连续多年推出特价蟹，在今年涨
声一片的情况下，我们也不会‘随波逐流’，为
的就是让普通收入家庭也能在中秋节吃到上
好的大闸蟹。 ”黄晟昱说。

蟹都汇提供“将军蟹”
据了解，大闸蟹的肥美来自于精心喂养，

珍贵在于“养尊处优”。 蟹都汇的大闸蟹全部
来自中国传统的四大产蟹湖区， 同时只只都
是精心喂养的结果。大闸蟹养殖过程中，需要
百分之百的耐心和非常严谨的喂养程序，包
括喂养食物的选择和投放食物的过程， 都要
做到精益求精。

食料中包括大量鲜活的螺丝和鱼虾，经过
分阶段的精心饲养，大闸蟹味道更鲜，长得更
肥，营养价值更高。 在大闸蟹上市时节，蟹都
汇都会在四大湖区收购和选拔上品好蟹，而
怯他们只收购“将军蟹”。何谓“将军蟹”，就是
蟹背上有两条杠，屁股中间有个红点，被称为
“两杠一星”，这就是“将军蟹”的来历。“将军
蟹”的肉特别厚实和肥满，黄多肉嫩，回味悠
长，鲜美至极。

“抓蟹团”湖区“探蟹”
在发布会上，黄晟昱郑重宣布，为了满足

市场需求，蟹都汇已经派出 100 多名“蟹探”，
沿着太湖及几大产蟹湖区打探、观摩，看谁家
的大闸蟹好。 目前，他们已在各大湖区成立合
作社，并已与 2000多家蟹农签订了供应合同，
确保全国市场大闸蟹的供应。

9月 14日蟹都汇将组织市民、 公证员以
及媒体朋友组成“抓蟹团”，前往各大湖区参观
生态养殖基地，见证捕蟹、售蟹和运蟹过程。

“去年我曾跟‘抓蟹团’去过一次阳澄湖，

亲眼见证了捕蟹、 售蟹和运蟹的全部过程，对
蟹都汇的大闸蟹也有了全新认识。 ”一位曾去
过阳澄湖的媒体从业人员兴奋地说。

“我们就是要让市民吃上正宗蟹、明白蟹、
放心蟹，而不至于被那些不法商贩以次充好、
以假乱真‘忽悠’了。 ”该负责人说，他卖了 10
年蟹，一直对市民不敢有一丝敷衍。

送蟹卷很有面子
过节送礼是民间的习俗，中秋国庆快到

了，经过精心设计的 2012 新版大闸蟹礼券目
前已经面世，并已开始对外发售。

蟹都汇礼券的特别之处在于：蟹都汇帮
您养蟹，保证鲜活、正宗且品质优良，您想吃
的时候，即可凭蟹卷来专卖店现取，也可以

打一个电话，由工作人员送至家里。
蟹都汇的珍品礼券全国通兑 ，并且全国

联存， 可以在全国任何一个城市领取鲜活大
闸蟹。 同时，一张礼券还可以分多次领取，非
常人性化。这种为贵宾设计的礼券，时尚而雅
致，送礼时非常有面子。

谈到送礼送大闸蟹礼券， 该负责人说：
“人在社会上，因为有了朋友才不孤独。 我们
的人生能有高度， 都要感谢那些帮助过我们
的人。 但什么样的礼物才能配得上我们真诚
的感恩之心？这一直是我们思考的问题。大闸
蟹不但有极高的营养价值， 同时还包含着中
国几千年的传统文化元素。 送大闸蟹，送的是
一份健康、一份尊重、一份传统、一份文化。 ”

美13日启动“百年星舰”计划

100年内“移民”外太空，不回来了

9月13日，美国航空航天局(NASA)和美
国国防部高级研究计划局(DARPA)将启动一
项名为“百年星舰”的宇宙探索计划，希望在
百年内能够让人类冲出太阳系， 抵达其他遥
远的星球。不过，由于目标遥远和资金所限，
这项计划存在致命缺点———是一张有去无回
的单程票，宇航员几乎不可能返回地球。

1992年进入太空的第一位黑人女宇航
员梅·杰米森，在今年初被挑选为“百年星
舰”计划的首任机长，未来将负责指挥新型
星舰飞船飞越太阳系，探索宇宙。杰米森来
自美国亚拉巴马州，今年55岁。她说：“我们
的研究计划拥有美国国防部高级研究计划
局的大力支持， 我们拥有的信心将会使星

际飞行梦想成真。”她表示，“我愿意为人类
星际探索活动献身。”

“百年星舰”计划9月7日得到了美国前
总统比尔·克林顿的支持。据悉，克林顿
将担任9月13日于美国休斯敦市召开的
“百年星舰2012公共研讨会”的名誉
主席。

“百年星舰”计划由NASA于2010年
提出，旨在未来一百年内，探寻到一个商
业模式，开发出成熟的长距离载人宇宙方
案。NASA负责人介绍， 该计划预计花费
100亿美元，研究机构向众多富豪发出邀
请，希望他们投资这一项目。历经两年，这
个项目才获得足够的启动资金。

美国伊卡洛斯星际组织负责人克鲁
尔说，他们的第一个目标是火星，或是火
星的两个卫星。计划的两大挑战是新的推
进系统与定居火星的生命维持系统。“我
们将致力于打造持续百年太空飞行的星
际飞船，以及可行性星际技术。”

按计划，飞船将搭载适合人类长期生
活在宇宙的生命维持系统，到达目标星球
后，建立一个人类星际殖民地。

美国总统奥巴马2010年4月推出的新
太空探索计划称，美国放弃旨在重返月球
的“星座计划”，而将近地小行星和火星作
为美国载人航天计划的目的地。 奥巴马
说，他期待，到本世纪30年代中期，美国具
有运送宇航员平安往返火星的能力。

“百年星舰”计划可以看作是上世纪70年代英国“代达
罗斯计划”的延续。研究人员当时设计出了一种星际旅行
太空船，根据设计图，它重达5万吨，由核聚变能源驱动，
能以12%光速的速度高速飞行。根据这一速度，人类只需
花50年左右的时间就可以抵达距太阳系最近的恒星系
统———距离地球约有4.22光年的半人马座阿尔法星系。

在长约50年的时间里一直进行星际旅行，即使一个
宇航员20岁时出发， 抵达半人马座时也已经70岁高龄。
由于目标遥远和资金所限，宇航员几乎不可能返回地球。
克鲁尔说：“星舰机组人员必须明白他们要耗费一生时间
才能抵达另一个外星世界。所以，星舰必须像一个可以完
全自给自足的小城市。”

宏伟目标 建星际殖民地 首任机长 黑人女宇航员

旅行特点 耗费一生有去无回

为何要
飞离地球？原因

“百年星舰”飞船概念图。

宇航员居住的火星基地概念图。
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